

ABSTRAK

Masalah kebersihan dan kesehatan yang menjadi momok bagi masyarakat Eretan Kulon menjadi alasan PT.Pertamina Hulu Energi ONWJ berupaya memberikan perhatian dengan program *Community development*. Hal ini dikarenakan masyarakat Eretan Kulon adalah bagian dari *Stakeholder* perusahaan. kegiatan ini merupakan jawaban dari permasalahan sebelumnya yakni masyarakat merasa dirugikan dengan adanya pengeboran minyak dimana masyarakat merasa pertamina tidak memberikan perhatian khusus kepada masyarakat. Pengeboran minyak dilaut juga menyebabkan jumlah pasokan ikan warga yang bekerja sebagai nelayan menurun. Latar Belakang masalah inilah kemudian peneliti mengambil penelitian berjudul “Implementasi Program *Community Development* PT. Pertamina Hulu Energi ONWJ (Studi Kasus Pada Program *Community Development Good Manufacturing Practices* dan Master Kasir Pada Masyarakat Desa Eretan Kulon, Indramayu Jawa Barat)” Program ini diselenggarakan oleh pertamina guna menjawab permasalahan yang ada di Desa Eretan Kulon untuk itulah fokus utama penelitian ini pada implementasi programnya dari Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Berdasarkan hasil penelitian dilapangan menunjukkan bahwa Program *Community Development* PT.Pertamina Hulu Energi ONWJ berjalan lancar. Kegiatan ini dibagi kedalam dua program besar yakni GMP dan master kasir. GMP terdiri dari Pelatihan manajemen industry, Peningkatan sarana produksi bagi UKM, sertifikasi PIRT dan Halal, pameran produk di indoensia dan juga luarnegeri. Evaluasi dan follow up hasil penelitian, dan yang terakhir adalah Etalasi produk program GMP. Sedangkan master kasir terdiri dari sosialisasi, mitra usaha binaan, pemberdayaan masyarakat dan mitra kerja. Kelebihan dari program ini adalah pemberdayaan merata dan masyarakat merasakan secara langsung dampak kegiatan tersebut. Rumusan ini menekankan bahwa pembangunan masyarakat merupakan usahausaha yang terorganisasi yang bertujuan untuk memperbaiki kondisi kehidupan masyarakat, dan memberdayakan masyarakat untuk mampu bersatu dan mengarahkan diri sendiri Berdasarkan hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa program GMP dan Master Kasir berjalan dengan baik akan tetapi masih ada kekurangan sehingga menjadi pekerjaan rumah bagi masyarakatnya.

Kata kunci : *Community Development*, GMP dan Master Kasir